

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5. Fuera de la capital: en casa de los comisionados no directamente a la Administración. En Ultramar: D. Benito González Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales al mes. Fuera de la capital: 9 reales. En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 9 tomamos las siguientes noticias:

Dice un periódico: Ayer tarde, entre cinco y cinco y media, ha acaecido un suceso de desagradables consecuencias en la calle de Alcalá. La pared de la fachada del barracón que sirvió para la última exposición de pinturas, se ha caído toda a la vez sobre la acera de la calle de Alcalá, causando el estrépito y susto que es consiguientemente lo que es mas doloroso y sensible algunas desgracias.

Mientras hemos estado en el lugar de la ocurrencia han sacado tres heridos de mucha gravedad, uno de estos en una pierna, y que según nos han asegurado es nuestro querido amigo el señor Forteza.

Han seguido las escavaciones y trabajos para ver si ha habido mas desgracias. Las principales autoridades se constituyeron en seguida en el sitio de la ocurrencia y en las casas de socorro para dictar y adoptar todas las medidas necesarias, tanto para el auxilio de los heridos, como para las investigaciones y escavaciones.

A las nueve de la noche de ayer ha fallecido en la casa de socorro del quinto distrito D. José Cano y Revuelto, joven de diez y seis años de edad, y uno de los heridos en el hundimiento de una de las paredes del barracón de la calle de Alcalá, ocurrido en la tarde de ayer. En dicho establecimiento de socorro continúa nuestro amigo el señor Forteza que sufrió la fractura de una pierna. Un abañil anciano que tambien fue herido, después de ser curado de primera intención, se le trasladó en muy mal estado al hospital de la Princesa, y allí continúa con pocas esperanzas de salvación.

Los diputados de Navarra se han reunido ayer en el Congreso para ofrecer en nombre de su provincia al señor ministro de Hacienda, la cantidad de cuatro millones para la subasta de billetes hipotecarios al tipo medio de la anterior.

Las operarias de la fábrica nacional de tabacos han invitado a S. M. para la función que mañana miércoles se ha de celebrar en el teatro de novedades a beneficio de la fundación de un hospital para dichas operarias.

Dice Las Noticias: A pesar de todo cuanto se repite y afirma sobre que el día 14 del actual marchará la corte a Aranjuez, y a principios de julio a San Sebastián de Guipúzcoa para que tome baños de mar S. A. R. el príncipe de Asturias, nosotros por nuestra parte insistimos en que esto es solo conjetura: por demos asegurarlo a nuestros lectores. Por última vez volvemos a decir que S. M. no ha dado orden alguna sobre el particular.

Ayer se reunieron los diputados de las provincias de Granada, Teruel, Gerona, Zaragoza, Barcelona, Lérida, Tarragona y Valencia, con el

objeto de ocuparse de la protección que en su concepto necesitan los cañamos nacionales.

De los discursos pronunciados anoche, se desprende que los diputados de las provincias citadas aspiran a que se imponga de nuevo a los cañamos extranjeros a su importación en la Península, el derecho protector de 48 reales quintal, derogándose la real disposición últimamente expedida, por la que los cañamos pagan a su introducción en España 10 reales por quintal en bandera nacional y 12 bajo la extranjera.

Los diputados reunidos nombraron una comisión compuesta de los señores Manzanares, Moraza, Santiago y Hoppe, Estuch y otros dos ó tres que no recordamos, para que conferencie con el gobierno y le demuestre que sin el derecho protector de los 48 reales en quintal, los cañamos españoles no podrán en manera alguna sostener la competencia con los extranjeros. Para el caso en que no hagan al gobierno fuerza estas razones, se anunció anoche que se presentaría al Congreso una proposición.

En la reunión de las secciones del Congreso que se verificará hoy a última hora, se presentará para que se autorice su lectura, una proposición firmada por los diputados de la provincia de Cáceres, pidiendo la concesión de un ferrocarril de Malpartida a Alconetar, cuyos estudios presentarán esta misma noche, en una reunión que tendrán dichos diputados, los concesionarios del ferrocarril de Madrid a Malpartida.

Varios directores de periódicos políticos y literarios han acordado elevar una exposición al ministro de Hacienda, solicitando se cree en la dirección general del Giro un nuevo negociado especial compuesto de un oficial y cuatro escribientes auxiliares para que lleven el giro de la prensa periódica, dejando cada empresa periodística para el sostenimiento de esta oficina el 6 por 100 de los valores que cada una de ellas gire por provincias.

Anteayer por la mañana apareció colocada en la tapia de la Ronda, entre la puerta de Alcalá y la nueva calle de Recoletos, una grandísima y magnífica corona fúnebre adornada con siemprevivas y lazos de seda negros y una cruz en el centro donde se leía el siguiente lema: A las víctimas que perecieron fusiladas en este sitio el día 7 de mayo de 1848.

La corona estuvo colocada en el indicado punto, llamando extraordinariamente la atención de cuantos la vieron, hasta las cinco de la tarde, hora en que fue retirada por orden superior.

El ministro de Fomento, señor Orozco, reiterará en breves días al Senado el proyecto sobre ampliación de créditos a sociedades, creyendo que en el estado económico de la mayor parte de las plazas mercantiles, sería peligrosa la aprobación de un proyecto que tiende a establecer bases generales.

El señor ministro de Fomento, que no quiere, sin embargo, destruir el espíritu del mismo, dejará que cada sociedad aisladamente amplie sus emisiones con arreglo a una ley especial.

ta es la fecha en que no ha parecido todavía una nube para un remedio, como no sean las del polvo abrasador que en el boulevard levantan los carruajes.

Los que temen que el mundo se acabe por ignición, están que no les llega la camisa al cuerpo. Si la temperatura sigue en grado progresivo hasta el mes de julio, el parisiense que no quede con un S. Lorenzo tendrá que alquilar una chambre en los edificios lacustres que un ingeniero piensa construir a lo largo del Sena. Bonita estará la capital del imperio transformada en una colonia de castores!

Con el buen tiempo han venido los placeres primaverales y veraniegos, entre los cuales figuran en primera línea las carreras de caballos, diversión importada de ultra-Mancha y que, sea dicho entre parentesis, podía desaparecer de las costumbres sin que la civilización ni el pretendido fomento de la raza caballar perdieran gran cosa.

No describiré a los lectores de LA ABEJA la que se verificó en Longchamps el domingo último: bástales saber que, según acontece siempre en semejantes justas hípicas, hubo numerosas apuestas en abundancia, muchos carruajes a la champagne, en cuyos cojines lucían sus galas y sus encantos las bellezas de albayalde y carmin, y, para complemento de fiesta, alguno que otro

CORREO DE PROVINCIAS.

SEVILLA 9.—Esta madrugada se ha declarado un horroroso incendio en una casa de la calle de Francos. A esta hora que son las doce ha tomado tal incremento que ya se han destruido completamente dos magníficos almacenes de géneros.

ZARAGOZA.—Está a punto de terminarse el sepulcro construido en la catedral de Tarragona para encerrar los restos del Excmo. é Ilmo. señor Dr. D. José Domingo Costa y Borrás, obispo que fué de Lérida y Barcelona y arzobispo de Tarragona. La traslación tendrá lugar el día 24 del presente mes, la cual se trata de solemnizar oficiando de pontifical el actual prelado, Sr. D. Francisco Fleix. Parece que la obra del sepulcro ha sido dirigida por el arquitecto D. Francisco Barba y ejecutada por el escultor D. José Yanes con una perfección admirable.

Se compone de tres cuerpos, de los cuales el primero es de mármol morado, el segundo, que es de jaspe negro, contiene una inscripción dorada con guarnición de bronce y relieves del mismo metal, y el tercero lo compone una bellísima urna de alabastro con delicados relieves sostenida por dos figuras alegóricas que simbolizan la piedad y la vigilancia, cubriendo dicha urna una elegante cruz sobre un pedestal de folaje. El nicho está guarnecido de un dibujo gótico filigranado de difícil ejecución, enteramente igual al de otro sepulcro que se ve enfrente.

CORREO ESTRANJERO.

ESTADOS UNIDOS.—Se conservan las últimas palabras escritas por mano de Lincoln.

A las siete y media de la tarde del día 14, el honorable George Ashmun fué a visitar al presidente a la Casa Blanca ó palacio de la presidencia; se le introdujo en un salon donde estaba el señor Colfax sentado esperando tener una corta entrevista con el presidente sobre negocios de los tenedores de tierras. Pocos momentos después entró Lincoln en el salon, teniendo lugar una corta y animada conversación sobre diferentes materias. En su entrevista estuvo sumamente animado, jovial y feliz. Deseando el señor Ashmun hablarle sobre especiales negocios, y no pudiendo atenderle por mas tiempo, el presidente tomó una tarjeta, y colocándola sobre sus rodillas, escribió las siguientes palabras: Permitase al señor Ashmun y a su amigo llegar hasta mi mañana a las nueve.—A Lincoln.—Abril, 14, 1865.

Estas fueron las últimas que escribió. Fue tambien la última vez que puso su nombre en una orden, documento ó mensaje. Las últimas palabras escritas por el crearonle un compromiso para el día siguiente, compromiso que no le fué permitido cumplir: antes de que la hora señalada llegase ya no existía.

Dice el Correo de los Estados Unidos que dos habitantes de Lowell, uno de ellos presidente de

la compañía del ferro-carril de Middlesex, que manifestaron su contento al saber la muerte de Lincoln, fueron cogidos por la multitud, bañados en engrudo, cubiertos luego de plumas y arrojados después de la ciudad, con orden de no volver jamás a ella.

El mismo periódico añade que la casa del ex-presidente Fillmore, en Buffalo, se hacía notar porque no tenía ninguna señal exterior de luto. Las turbas amotinadas cubrieron de tinta toda la fachada.

FRANCIA.—Dice una carta de París que en las últimas sesiones que ha celebrado el cuerpo legislativo francés, ha tenido efecto una discusión bastante empeñada sobre el proyecto de ley relativo a la quinta de cien mil hombres. Presentáronse varias enmiendas en que se pide la reducción de la quinta, ya a 90,000 hombres, ya a 80,000, como en tiempo de Luis Felipe. Hasta ahora esas enmiendas en que se pedía la rebaja del cupo de la quinta, solo habían tenido el apoyo de cinco ó seis votos; pero esta vez, no sin sorpresa, se ha visto que la oposición ha sido de setenta y cuatro votos.

Es un resultado importante que ha producido cierta sensación. Esta votación indica por parte de la Cámara tendencias pacíficas muy marcadas, y el deseo de que el imperio desista cada vez mas de empresas exteriores para dedicarse al progreso y a las mejoras interiores.

Dice una carta de París que, mientras el gobierno francés se asocia al sentimiento de los norteamericanos por la muerte de Mr. Lincoln, parece que estos últimos se muestran bastante hostiles a la Francia. En su consecuencia se dice que se ha expedido al contra-almirante Bossé, que manda en jefe la división naval, la orden de no ir con la fragata almirante a los puertos de los Estados Unidos para evitar demostraciones contra la Francia. El almirante deberá permanecer en las Antillas.

ROMA.—Asegura una carta que el rey Francisco II se ocupa actualmente en redactar, no como en el sentido vulgar de esta palabra, sino referidos sobre los acontecimientos ocurridos en el reino de Nápoles de seis años a esta parte, y especialmente sobre los hechos en que ha tomado parte activa. Este trabajo no podrá menos de ser un curioso dato para la historia.

INGLATERRA.—El actual Parlamento de Inglaterra es el primero que, de muchos años a esta parte, ha terminado por completo el período legislativo. La Cámara de los Comunes se dispone a votar el séptimo presupuesto. Con este motivo, Mr. Gladstone, al manifestar a la Cámara el estado de la Hacienda, ha hecho un resumen de las medidas rentísticas adoptadas por las Cortes, demostrando los brillantes resultados obtenidos. De dicho resumen aparece que las rentas han recibido un aumento de 45 millones de francos por año, lo cual, en vez de atribuirse a aumento de contribuciones, ha coincido con la abolición de ciertos impuestos que importaban 170 millones

ni medianía, ni nulidad que no ambicione lucir sus dotes oratorias ante un público más ó menos numeroso, conferenciando sobre lo primero que se le ocurra.

Hoy tenemos una conferencia en cada calle y, si Dios no lo remedia, pronto habrá una en cada casa.

Lejos de mí la idea de censurar unas reuniones que yo creo sumamente instructivas y civilizadoras. Pero una cosa es el uso, y otra el abuso.

Qué hombres como Alejandro Dumas nos hablen de la historia romana, a propósito de la Vida de Julio César que Napoleón III ha escrito para establecer la teoría de los personajes providenciales, muy santo y muy bueno; santo, porque las conferencias del celebre novelista (y biógrafo) tienen siempre un objeto filantrópico; bueno, porque, ya que otra cosa no sea, el oyente se gana el oído con la chispeante prosa del autor de los Mosqueteros; pero que, en imitación de Dumas, se ponga el primer Demóstenes en el escenario a conferenciar con el público sobre el cultivo de los tabacos, la mineralogía solar, ó la virtud de los polvos bisbetizados, manía es que no comprendo cómo haya paciencia que la tolere, y que sólo puedo explicarme al reflexionar que no existe en el mundo un pueblo con mejores tragaderas que el de París.

Hasta el bueno de M. Tanné, el ex-rey de

FOLLETIN.

Cartas parisienses.

Aun a riesgo de parecerme a esas fecundas imaginaciones que al verse en una visita de cumplido luchan inútilmente por buscar un tema de conversación y al fin rompen el silencio inaugurando un amenísimo curso de meteorología casera, voy a empezar esta carta hablando del tiempo.

Estamos a 5 de mayo? Está París en el Norte de Francia, ó se ha ido al Senegal sin decir una palabra a los geógrafos?

Desde que el difunto Mathieu (de la Drôme) empezó a escribir evangelios meteorológicos, esta ciencia se puso de moda, y los profetas de borrascas y chaparrones brotaron a millares en todos los departamentos del imperio francés.

Uno de estos Elías nos predijo a fines de marzo un mes de abril espantoso: lluvias, nieves, granizos, hielos, ventisca, huracanes, inundaciones... todo esto y mucho mas nos habia prometido el maldito.

Pues bien, como si se lo hubieran pagado al señor tiempo, apenas entró abril empezó a subir el termómetro hasta la friolera de 30 grad os, y es-

jockey perniquebrado.

Los bailes de sociedad van de capa caída, pero las conferencias se mantienen firmes a pesar de los abrasadores rayos que sobre ellas lanza el rubicundo Febo.

Suprimiré el capítulo de las piruetas, por la sencilla razón de que en Santander no debe importarse dos cominos que en los salones de la marquesa H. O. de la duquesa B. rigodonen, de frac y guante blanco, los graves personajes del imperio. Mas interés ofrecería, bajo cierto punto de vista, una descripción detallada de los bailes de Mabilie, paraíso en miniatura que acaba de abrir sus puertas a las Evas y a los Adanes de las cinco partes del mundo; pero mi respeto a la moral no me permite introducir a mis lectores en sitios donde la dignidad y el pudor sirven de altímbra a los epitépicos danzantes de ambos sexos.

En cuanto a las conferencias, ya les harina de otro costal; ellas son la epidemia reinante y no puedo pasarlas en silencio.

¿Cuál es la causa de esta comazon charlamentaria que aqueja a los nietos de San Luis?

Consiste en que el pensamiento, comprimido en la tribuna y en la prensa, busca nuevos medios de manifestación.

No lo sé.

Pero es lo cierto que no hay hombre célebre,



anuales. Esto solo demuestra el estado de prosperidad pública que actualmente goza la Gran Bretaña.

Cada día se va haciendo mas general en Londres el uso de las locomotoras en las carreteras ordinarias, sobre todo para el transporte de masas muy pesadas. Esta es la causa de que se haya reglamentado de nuevo este servicio, que ahora puede hacerse, no solamente de noche, sino tambien de día. Segun dicho reglamento, aquellas locomotoras han de marchar con lentitud, no pueden despedir humo ni silbar, han de pararse siempre que se lo pidan los conductores de otros carruajes, y debe precederlas á conveniente distancia un peon para avisar su llegada, á fin de que al pasar la locomotora no se asusten los caballos ó otros animales.

PRUSIA.—La situación parlamentaria de Prusia no tiene ejemplo en ningun país que se rija constitucionalmente. La última votacion sobre el proyecto de ley relativo al ejército ha dado los siguientes resultados: 8 votos por la transaccion, 258 contra el ministerio y 31 en su favor. A pesar de esta votacion, la Cámara continúa deliberando, y el gobierno no piensa en retirarse del poder.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 7.—San Petersburgo 6.—Mr. Mouravieff ha sido relevado de sus funciones y elevado á la dignidad de conde. El general Katimann ha reemplazado á Mouravieff.

Turin 6.—Las conferencias de Mr. Vegezzi con el gobierno de la Santa Sede sobre provision de Sedes episcopales, se ha suspendido pero no roto; sin embargo, no se ha tomado aun determinacion alguna definitiva.

Bruselas 6.—El rey ha pasado la noche última bastante bien.

Copenhague 8.—El Folkething del Rigstad ha sido disuelto. Se procederá á nuevas elecciones para el 30 de mayo.

Nueva-York 27.—Perseguido el asesino Booth, se le encontró en una guardilla y ha sido fusilado. Sherman ha terminado la tregua para negociar la amnistia con todas las fuerzas del ejército confederado.

El juez Halold ha sido preso y mandado á Washington.

Los confederados han quemado 94,000 balas de algodón en Montgomery.

Stokholm 2 de mayo.—El gobierno ha manifestado su indignacion y el horror que le ha causado el asesinato de Lincoln y demás catástrofes de que ha sido recientemente teatro Washington, y sus mas vivas simpatias por la prosperidad de los Estados Unidos.

Viena 7.—Terminada en la Cámara la discusion sobre el proyecto de ley referente al presupuesto de la guerra, se han adoptado por una gran mayoría todas las proposiciones de la comision.

París 9.—El gobierno ha presentado al cuerpo legislativo, en la sesion de ayer, un proyecto de ley concediéndole un crédito de 360 millones de francos para la construccion de obras y trabajos extraordinarios de utilidad pública.

Esa cantidad se empleará en el término de seis años á razon de 60 millones de francos al año, y para hacer frente á ese gasto bastarán: 1.º el sobrante del presupuesto ordinario; 2.º la enagenacion de unos bosques del Estado por valor de 100 millones de francos.

Bruselas 8.—El rey Leopoldo sigue mejor.

Ha dado un paseo en una silla con ruedas en el parque de palacio de Laeken.

Méjico (sin fecha).—El general Cortinas se ha pronunciado en favor de Juárez, y ha intentado atacar á Matamoros, pero ha sido rechazado.

París 8.—Argel 6.—Proclama del emperador Napoleon al pueblo árabe.

«La Francia no ha venido á destruir vuestra nacionalidad, sino á estibar vuestra opresion secular. Habiéis combatido contra vuestros libertadores. Este sentimiento de dignidad guerrera os honra; pero Dios ha pronunciado ya su fallo; respetad pues, los inescrutables decretos de la Providencia.»

«Como vosotros, nos opusieron vuestros antepasados una valerosa resistencia: sin embargo, de aquella derrota data vuestra regeneracion. Yo vengo á ejercer el poder en interés vuestro. Quiero aumentar vuestro bienestar.»

«Decid á vuestros hermanos estraviados que dos millones de árabes no pueden resistir á cuarenta millones de franceses. Doy gracias á la gran mayoría de entre vosotros por su fidelidad. Tened confianza en vuestros destinos que están casi unidos á los destinos de la Francia; y reconoced, por último, con el Koran que LO QUE DIOS DIRIJE, LO DIRIJE BIEN.»

Liverpool 8.—El gobierno de Washington y el general Grant han desaprobado unánimemente la conducta seguida por el general Sherman para con los confederados, por haber obrado en contra de las instrucciones de Lincoln, confirmadas por Johnson. Los periódicos acusan á Sherman de traicion.

El presidente Johnson ha pronunciado un discurso, en el cual dice que los jefes de la insurreccion deben ser severamente castigados en su fortuna y en su posicion social.

Se confirma que el ministro Stanton tiene las pruebas de que la conspiracion contra Lincoln se organizó en el Canadá, habiendo sido aprobada en Richmond.

Se cree que el asesino de Seward formó parte de la banda de saqueadores que vino á robar y saquear en San Alban.

París 8.—Por un decreto de la emperatriz se aprueba un acuerdo de la municipalidad de Auville, que tiene por objeto erigir una estatua en memoria del duque de Morny.

Nueva-York 2.—Meade, Sheridan y Wright han cortado por fin la retirada á Johnson.

París 8 (por la tarde).—Las noticias de Argel publicadas por el Monitor en su edicion de esta tarde, tienen la fecha del 7.

El emperador ha hecho una grande escursion en las llanuras de Mitidja.

La proclama á los árabes ha sido bien acogida por los indígenas de la capital.

S. M. sale para Milianah.

Siguen el entusiasmo y el perfecto estado de salud.

Queenstown, 8 de mayo.—Booth ha sido muerto de un tiro.

Su cómplice ha sido preso.

La conjuracion ha sido descubierta y parece haber sido arreglada en el Canadá y aprobada en Richmond.

Turin 8.—La Opinione reproducirá mañana la carta de Roma publicada en el Times del 6, pero sosteniendo que todo está terminado. Vegezzi volverá en breve á Roma, en donde, de comun acuerdo con el gobierno de Su Santidad, arreglará la cuestion de la reduccion de las diócesis.

Araucania, se ha sentido atacado por la epidemia reinante y, *vallis nollis*, nos ha metido en el cuerpo dos conferencias de mayor calibre sobre las ruinas de su efímero trono y su esclavitud en las mazmorras de Chile.

Doblemos la hoja y pasemos al campo de las notabilidades artísticas.

París, este gran chiquillon, que todos los dias necesita un nuevo juguete; que abdica su discernimiento con tal de divertirse; que aplaude todo lo que es malo, absurdo, ridiculo ó monstruoso; que levanta estatuas á las Maritornes que anoche cen fregonas y amanecen bailarinas de can-can; que se asfixia entre el vapor de la cerveza y el humo nauseabundo de las pipas, *culottes* por echar ramilletes de flores á los pies, de un marimacho con voz de chantre, cuyo mérito consiste en aullar canciones capaces de ruborizar á un desertor de presidio, este París tan orgulloso de su civilizacion y tan falto de criterio para ciertas cosas, rinde hoy culto á una nueva celebridad.

La moda tiene otro *lion*... con orejas de burro, fisica y moralmente hablando.

Pobre Theresa! pobre estrella del Alcázar! la naciente reputacion de este rival amenaza eclipsar el brillo de su gloria!

Desde hace algunas noches, los ingresos de la

morisca taberna-cantante del Faubourg Poissonniere están en baja, y mucho mas claras las antos compactas filas de los admiradores del *rien n'est sacré pour un sapeur!*

Adios aplausos! adios ramilletes! adios coronas!

El público vuela á saludar el nuevo astro que se levanta en el Circo Napoleon.

Dentro de poco, el Alcázar estará vacío, y las maravillas mimicas y filarmónicas de la yaronil *cantaora* se perderán en el silencio, sin tener una *chopine* (1) que las rocíe ni un *brule-gueule* (2) que las perfume!

Si algo hay que pueda consolar á Theresa, al descender las gradas del Capitolio, es que su rival es digno de ella... y del público parisiense.

Rigoló (que así se llama la notabilidad en candelero) debe tener una voz de bajo profundo muy á propósito para dar un *son y val* de padre y muy señor mio; pero no por eso vayan ustedes á creer que ha llegado á las puertas de la gloria por el camino de las canciones tabernarias.

No por cierto, Rigoló no debe su fama á su garganta, sino á sus riñones y á sus inflexibles principios de independencia.

Al saber que Rigoló trabaja en el Circo, apues-

- (1) Vaso de cerveza.
- (2) Pipa de barro.

to á que ustedes se imaginan que es algun hombre-volador, como Leotard, algun equilibrista, como Blondin, ó algun payaso, como Auriol.

Pues se engañan de medio á medio.

El aplaudido, el admirable, el asombroso Rigoló no es gimnasta, ni equilibrista, ni payaso, ni cosa que se le parezca.

Es... ¡un soberbio mulo aragonés, *respingólogo* de primo cartello, que echa por las orejas al mismo lucero del alba que en forma de ginete se le ponga encima!

Tres ó cuatro guardias municipales tienen que permanecer toda la noche á la puerta del despacho de billetes, á fin de mantener el orden en la inmensa cola del Circo Napoleon, cola que no tiene rival ni en la del Banco de España.

¿Quieren ustedes saber en qué consiste el divertidísimo espectáculo que se disputa á cachetes el inteligente público de París?

El director del Circo, hombre que debe conocer el terreno que pisa, ofrece en los carteles una recompensa de cien francos al que permanezca cinco minutos sobre el lomo del indomable Rigoló.

No bien sale á la arena este gran artista, bajan de las gradas diez ó doce golosos y empieza el curso de equitacion. Rigoló se deja montar con la mansedumbre de un cordero; pero apenas sienten al ginete, ágacha la cabeza, alza el rabo, pega

general denunciarnos desde luego, en las cuales es imposible habitar sin esponerse á sufrir las consecuencias de condiciones higiénicas tan deplorables. En ellas se nota siempre mayor número de enfermos que en las que no reúnen aquella circunstancia; las enfermedades son mas graves y se complican con facilidad; luego se explica

la causa principal de esta diferencia, que reconoce por base tan solo lo que da margen á nuestras quejas. Si esto es una verdad indisputable porque así lo proclama todo el vecindario; si la municipalidad está en el deber indeclinable de atender y cuidar de la salubridad pública; si los medios de prevenir ó evitar tales abusos son harto fáciles y sencillos, ¿será posible que continuemos por mas tiempo favorecidos con espectáculos de semejante naturaleza?

El nombramiento de una comision que se consagre á vigilar con sus subordinados la limpieza de los mencionados sitios; la exaccion de multas á todo el que infrinja la ley municipal sin distincion ni consideraciones odiosas y perjudiciales, hé aquí el medio liso y llano de que se consiga pronto la aplicacion del remedio que es de necesidad urgente. Estamos persuadidos de que el Excmo. Ayuntamiento acogerá nuestras leales observaciones, y no tendremos por lo tanto precision de volver á tratar tan enojosa materia.

Con respecto á buques salva-vidas, cuestion que viene preocupándonos desde hace tiempo, y en la cual no llegamos á ver satisfechos nuestros deseos en pro de la navegacion, vemos una noticia en *El Siglo Industrial*, que juzgamos digna de atencion. Dice así:

«En los momentos en que escribimos esta noticia se estarán efectuando en Cherbourg experiencias comparativas entre los buques salva-vidas que se conocen en Francia y los que existen en el extranjero, bajo la presidencia del vice-almirante Dupouy, con el objeto de determinar cuál es hoy el mejor de dichos aparatos, entre los diferentes sistemas que se encuentran en uso en las costas de todos los pueblos civilizados. Del resultado de estas experiencias dependerá la eleccion de los buques que el gobierno francés, lo propio que la Sociedad central de socorros para los naufragos, instituida recientemente bajo la presidencia del almirante Rigault de Genouilly, deben aceptar para las compañías de salvacion que se organizan en este momento en todo el litoral de Francia.»

Ignoramos si el gobierno español tiene noticia del concurso al cual nos referimos, y en caso afirmativo si ha ordenado que

un respingo y le arroja á diez pasos de distancia. El público rie y aplaude á rabiar, la escena se repite seis ó siete veces y el ilustre Rigoló marcha al fin á la cuadra poco menos que en brazos de sus admiradores!...

Pero ¡ay! tanto va el cantarillo á la fuente que al fin se rompe.

¿Cuál es la independencia, por salvaje que sea, que al fin no sufra alguna montaduría?

Rigoló ha encontrado ya tres ó cuatro domadores, y el director del Circo ha tenido que aflojar tres ó cuatro primas.

Sin embargo, no por eso ha disminuido su gloria; no por eso ha descendido del candelero; no por eso deja de ser el mulo mimado de los parisienses, *du peuple le plus spirituel du monde!*

En cuanto al director del Circo, me consta que sabe de memoria á Lope de Vega: —todas las noches, al embolsarse el río de oro que le produce Rigoló, murmura para su gaban:

El pueblo es bestia y, pues aplaude, es justo tratarle á coques, para darle gusto.

Pasemos de un salto el estrecho, que los españoles se empeñan en llamar de la Mancha, debiendo ser de la Manga, para que los lectores de *LA ABEJA* admiren la profunda filosofía de una asociacion de nuevo cuño.